



**Nombre de alumno: Angel Rubisel Hernández
Gómez**

**Nombre del profesor: Mvz. Guillermo Montesinos
Moguel**

**Nombre del trabajo: Ensayo "bienestar animal
en nuestros días"**

**Materia: Etiología, fundamentos de zootecnia y
sujeción**

Grado: 2°

Grupo: Medicina veterinaria y zootecnia

Introducción genética,
Función del comportamiento,
Control y desarrollo de la
conducta animal?
Ensayo "Bienestar animal
en nuestros días?"
Angel Rubiel Hernández Gómez.
21 de enero de 2023.

BIENESTAR ANIMAL EN LA ACTUALIDAD.

Por muchos años los animales han sido parte fundamental de nuestras vidas, ya que, nos han proporcionado desde una simple compañía, hasta proporcionarnos un plato de comida, con nutrientes esenciales para un mejor desarrollo de nuestro cuerpo. Por ello,

considero de importancia dicho tema.

Nuestros ancestros por muchos decados consideraron a los animales como una herramienta para beneficio propio, utilizándolos como animales de caza, de transporte, compañía, etc.

No hay sustento de que en la antigüedad los animales eran maltratados, sin embargo, considero que no fue del todo apto el manejo de estos animales; sin irnos tan lejos hablando de un canino del cual su propósito es "cuidar la casa", muchos de estos animales tienen un hábitat muy reprimido, no tienen una nutrición adecuada, no se hidratan lo

Suficiente, más grave aún, estando en la azotea. Podríamos dar una y mil razones para consolidar que no está dentro de las libertades del bienestar animal, sin embargo, podemos reducir nuestros argumentos a una sola palabra, EMPATIA, si tan solo la tuvieramos, entenderíamos porque no es apropiado estar bajo el sol, en un lugar con limitantes, pudiendo sufrir accidentes, siendo limitadas nuestras comidas y de pocos nutrientes, entenderíamos que eso no es calidad de vida.

En la actualidad existen cinco libertades de un buen bienestar animal; Ser libres de hambre y sed, libres de malestar físico y térmico, libres de enfermedad y lesiones, libres para poder expresar un patrón de comportamiento normal, libres de miedos y angustias.

Libertades que parecen sencillas, sin embargo, a pasado de generación en generación para que estas cinco libertades puedan ser aplicadas, quizá no un 100%, al menos un

80% ha concientizado sobre el tema, lo cual es un gran avance.

Hablando de producción pecuaria es en donde estas cinco libertades tienen que ser puestas en práctica. "Estado completo de armonía de los animales en el medio en que se encuentren; la manera de reaccionar frente a los factores ambientales, considerando el confort, instalaciones, alimentación - nutrición y movilización, tanto para el manejo como para el sacrificio humanitario" (Bonacic, 2002).

Es un ganar-ganar, una forma de agri-decear, ya que los beneficios obtenidos son muy satisfactorios, sin embargo, aún existe sistemas de tropa que en su mayoría no son eficientes, hablando de producción ganadera, son animales que necesitan fármacos que ayuden a tener una vida prolongada, mejor desarrollo, etc.

Muchos propietarios que practican este sistema, en su mayoría no obtienen resultados como les gustaría, otros que simplemente despiden por completo al animal, lo cual, hace que ese animal no tenga confort en su habitat.

Por ello es importante concientizar a las personas, como futuros médicos veterinarios sería de suma importancia seguir concientizando a las personas de nuestro alcance, puesto que, los animales nos han proporcionado alimentos de calidad, al menos, hay que darles una buena calidad de vida el lapso que sea necesario.

BIBLIOGRAFÍA

Animal, O. M. (2022). Obtenido de Bienestar Animal: <https://www.woah.org/es/que-hacemos/sanidad-y-bienestar-animal/bienestar-animal/>

Izquierdo, A. C. (23 de octubre de 2018). *Porcicultura.com*. Obtenido de Bienestar animal: aspectos importantes: <https://www.porcicultura.com/destacado/Bienestar-animal:-aspectos-importantes>

Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera . (04 de octubre de 22). *Gobierno de México* . Obtenido de El bienestar animal está vinculado con la sanidad, la reducción de la crueldad y el sufrimiento: <https://www.gob.mx/siap/articulos/el-bienestar-animal-esta-vinculado-con-la-sanidad-la-reduccion-de-la-crueldad-y-el-sufrimiento>

X.Manteca, E.Mainau, D.Temple. (2015). *FAWEC*. Obtenido de ¿QUÉ ES EL BIENESTAR ANIMAL?: <https://bienestaranimal.org.uy/que-es-bienestar-animal/>